



ÉDITO



Le Syndicat Rhône Ventoux et SUEZ mènent depuis plusieurs années des actions diversifiées et ludiques pour sensibiliser le jeune public aux enjeux

de l'eau. Il est important de développer dès le plus jeune âge la conscience que l'eau est un bien essentiel, qu'il faut protéger. D'abord en leur permettant de mieux connaître le petit cycle de l'eau. Mais également en leur démontrant qu'ils ont d'ores et déjà la capacité d'agir pour économiser l'eau en adoptant des gestes quotidiens simples et pourtant si importants. Les sensibiliser c'est également leur montrer la fragilité de la ressource et des milieux face au changement climatique. Parce qu'ils sont les citoyens de demain et que bien informés, ils sont souvent aussi les meilleurs ambassadeurs auprès de leurs familles pour éveiller les consciences. Nous sommes convaincus qu'améliorer la connaissance permet de développer la capacité d'agir. Et nous sommes confiants quand nous voyons au quotidien l'intérêt et l'enthousiasme des enfants !

Jérôme BOULETIN,
Le Président

CHIFFRES CLÉS

20 animations
pédagogiques en 2023
450 personnes
sensibilisées

En partenariat avec :



À LA UNE

Apprendre, découvrir et s'émerveiller pour mieux protéger

Un nouveau projet pédagogique a été lancé par le Syndicat Rhône Ventoux et SUEZ en 2023.

Il s'agit d'une balade naturaliste guidée par des animateurs de l'Université Populaire Ventoux qui a été imaginée au départ de la station d'épuration des eaux usées de Malemort du Comtat.

L'objectif ?

Faire découvrir de manière ludique et pédagogique la faune et la flore qui composent notre patrimoine environnemental et le mettre en valeur de manière inédite.



Si la station d'épuration est le point de départ de ce sentier un peu particulier c'est parce que la protection des milieux est un aspect prépondérant de l'action du syndicat et de son délégataire.

50 élèves des classes de CM1 et CM2 de l'école de Malemort du Comtat et une trentaine de membres d'associations locales ont découvert



ce sentier et pu observer comment la station d'épuration participe à favoriser la biodiversité en maintenant des zones humides et donc une faune et une flore différentes de celles que l'on rencontre plus communément dans nos paysages méditerranéens.

Désormais tous les ans, 2 animations similaires ouvertes au grand public seront proposées.

Vous pourrez découvrir cette programmation en vous abonnant à la page facebook du Naturoptère ou en vous rendant sur le site du syndicat www.rhone-ventoux.fr.

Découvrez en image nos actions pédagogiques sur la chaîne Youtube du Syndicat.



infos TRAVAUX

Réalisation de la station d'épuration du Mont-Serein

Investissement de :

852 000 € HT

Subvention de l'agence de l'eau :

123 410 €

GÉNIE CIVIL

Le syndicat investit dans la préservation de son patrimoine bâti afin de garantir sa pérennité et sa sureté grâce à deux accords-cadres, de 100 000 € annuel chacun.

Prochaines opérations :

- Production des Sablons à Mormoiron : Sécurisation des huisseries d'accès et reprise des étanchéités
- Réservoir de St Antonin à Bédoin : Traitement des fissures et dégradations de béton
- Station d'épuration de Venasque : Consolidation des accès extérieurs



HORAIRE D'ACCUEIL AU SYNDICAT RHÔNE VENTOUX

Du lundi au vendredi :

08h30 - 12h30

13h30 - 16h30

ZOOM SUR

Une nouvelle station d'épuration au Mont-Serein

La station d'épuration du Mont Serein a été inaugurée le 12 octobre 2023. Cet ouvrage de 200 équivalent habitants récupère les eaux usées d'une vingtaine de chalets.

Son installation sur le site du Mont-Ventoux a demandé un important travail de concertation et d'anticipation. En effet, le contexte climatique et touristique a rendu impossible les interventions en périodes hivernales et estivales.

Le contexte écologique a nécessité la mise en place d'une étude d'impact et d'un suivi environnemental menés par l'entreprise Naturalia. Les travaux ne devaient pas perturber la vipère d'Orsini et le Sphynx de l'Epilobe qui sont deux espèces protégées et présentes au Mont-Serein.



Enfin, ce site de par son éloignement et son altitude, a demandé une logistique précise pour réemployer au maximum les déblais et **minimiser ainsi l'impact environnemental de ces travaux.**

Lors de cette inauguration, les élèves de l'école de Beaumont du Ventoux ont planté des essences locales en compensation des travaux effectués.



UN FORAGE EXPLORATOIRE SUR LE MIOCÈNE

Le syndicat Rhône Ventoux a réalisé un forage de reconnaissance de 300 m de profondeur à Carpentras dans le but d'explorer la nappe du Miocène, l'un des plus grands et des plus anciens réservoirs d'eau souterraine de la région. Il permet de mieux cerner ses potentialités en matière de qualité et de quantité d'eau pour envisager son exploitation future. Dans le cadre d'une collaboration avec l'université d'Avignon, une datation au carbone 14 déterminera l'âge exact de l'eau prélevée.

Cette nappe très ancienne est une bonne alternative pour diversifier les ressources et ainsi sécuriser l'alimentation en eau potable du territoire.

Trois forages situés sur les communes d'Aubignan et de Gigondas puisent déjà dans le Miocène qui, à ce jour, représentent **2%** de l'eau distribuée par le syndicat Rhône Ventoux.

